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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
INTEGRA IEEQ COMISIONES PERMANENTES DEL CONSEJO GENERAL  
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la integración de las 
Comisiones Permanentes para el periodo 2024-2025 con las consejerías electorales del órgano superior de 
dirección y partidos políticos. La consejera presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez, encabezará la 
Comisión de Vinculación; por su parte, la consejera Karla Isabel Olvera Moreno presidirá las comisiones de 
Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos e Inclusión. Con relación a las comisiones de 
Educación Cívica y Participación Ciudadana, y de Fiscalización, su presidencia estará a cargo de la consejera 
Rosa Martha Gómez Cervantes. Las comisiones Jurídica e Igualdad Sustantiva serán presididas por el 
consejero Daniel Dorantes Guerra y la consejera Alma Fabiola Rodríguez Martínez, respectivamente. Los 
colegiados de Transparencia y Tecnologías de la Información, así como de Seguimiento al Servicio 
Profesional Electoral Nacional (SPEN), tendrán como titulares a las consejeras Martha Paola Carbajal 
Zamudio y Violeta Larissa Meza Lavadores. Las comisiones contribuyen al cumplimiento de las atribuciones 
constitucionales y legales del Consejo General; además, fomentan la organización, especialización y 
distribución de las actividades, a fin de garantizar la operatividad y funcionamiento del Instituto. Se 
encuentran conformadas por consejerías electorales y representantes de los partidos políticos con registro 
ante el IEEQ, con excepción de las de Fiscalización y de Seguimiento al SPEN, en atención a la normatividad 
vigente. La sesión extraordinaria contó con la participación de las consejerías electorales, el secretario 
ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro y representantes de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del 
PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Arturo Bravo González de MC, 
Carlos Daniel Luna Rosas de Morena, José Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Christopher Servín Herrera de 
QS. 
 
https://allaccessmexico.mx/integra-ieeq-comisiones-permanentes-del-consejo-general/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
RENUNCIAN DOS PRIISTAS A SU MILITANCIA 
Una dirigencia nacional "dictatorial", que convierte en enemigo a quien piensa distinto, falta de 
oportunidades e inclusión, y olvido de los principios y valores del partido, fueron algunos de los motivos que 
expusieron Isabel Aguilar y Francisco Pérez al presentar la renuncia a la militancia del PRI en Querétaro. (P 
2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EMPUJA PAN AUSTERIDAD SIN “EXTRAS” A DIPUTADOS 
Presenta Mauricio Cárdenas una iniciativa contra la entrega de 200 mil pesos mensuales. 
 
N: POR UN MUNDO SOSTENIBLE: K 
Inaugura Gobernador nueva planta de Avery Dennison. 
 
AD QRO: PROPONEN ELIMINAR PRERROGATIVAS 
Ahora como segunda fuerza en el Congreso, el PAN busca eliminar este monto adicional al sueldo que se 
entrega a los 25 legisladores, lo que supondrá ahorrar 180 mdp en la Legislatura.  
 
EUQ: SHEINBAUM DARÁ EL DOMINGO BANDERAZO AL PROYECTO DEL TREN 
La presidenta anuncia visita al estado para iniciar los estudios del ferrocarril de pasajeros; Kuri refrenda 
apoyo porque ya "hay una carretera que está rebasada". 
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CQRO: EL PRESUPUESTO ES EL MAYOR RETO: RECTORA UAQ 
Silvia Amaya Llano confirmó que el mayor reto para la universidad es contar con recursos económicos para 
seguir atendiendo a la población de jóvenes en la entidad, que ven en la UAQ la posibilidad de estudiar una 
carrera universitaria de calidad. 
 
PA: CONFIRMA KURI VISITA DE SHEINBAUM EL DOMINGO 
La presidenta está interesada en tratar el proyecto del tren México-Querétaro, dijo el gobernador. 
 
P: PROPONEN QUE PRERROGATIVAS PASEN AL GOBIERNO DEL ESTADO 
Iniciativa. El diputado Mauricio Cárdenas ingresó la propuesta de trasladar el monto que se otorga a los 
legisladores al Poder Ejecutivo estatal para que lo pueda ejercer, pero no se contempla que sean recursos 
etiquetados. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURA MAURICIO KURI NUEVA PLANTA DE AVERY DENNISON 
El gobernador Mauricio Kuri inauguró las operaciones de la nueva planta de la compañía, Avery Dennison 
líder en la fabricación de etiquetas inteligentes, que mediante una inversión superior a los tres mil 500 mdp, 
proyecta la creación de 938 empleos; lo que representa, dijo, un paso más en la construcción del Querétaro 
del siguiente nivel. (N 2) 
 
“HARFUCH Y YO COINCIDIMOS QUE LOS ABRAZOS SON PARA LAS VÍCTIMAS; SI ES NECESARIO, 
BALAZOS PARA LOS DELINCUENTES”: MAURICIO KURI 
El gobernador Mauricio Kuri consideró que la estrategia de seguridad federal debe centrarse en el apoyo a 
las policías municipales. Aseguró que ha tenido acercamientos con Omar García, con quien coincide en sus 
enfoques y estrategias. (PA 1 y 3) 
 
ACERCA GOBIERNO SERVICIOS A JÓVENES ESTUDIANTES  
El gobernador Mauricio Kuri encabezó el inicio de las jornadas universitarias “Contigo Rumbo Joven”, las 
cuales, tienen por objetivo fortalecer el vínculo y acercar al gobierno a los jóvenes. Desde la UPQ, reiteró que 
el gobierno está para servir y apoyar a los jóvenes, por lo que, les pidió que participen y señalen que se debe 
mejorar para que pueda dar un mejor servicio. (N 1 y 2)  
 
CAPACITA INL A ELEMENTOS DE SEGURIDAD PÚBLICA AL ESTADO 
El gobernador Mauricio Kuri, encabezó la inauguración del Ciclo de capacitaciones internacionales para 
Grupos Tácticos en la SSC. Este curso, basado en el sistema de atención táctica para heridas en combate 
creado por el Ejército de los Estados Unidos, tiene como objetivo mejorar las capacidades operativas de los 
elementos de seguridad. Kuri resaltó la importancia de la colaboración con la Embajada de los Estados 
Unidos, que ha permitido fortalecer a la policía queretana en un entorno nacional complejo.  (Fórmula 
Noticias) 
 
CLAUDIA SHEINBAUM VISITARÁ QUERÉTARO EL DOMINGO 13 DE OCTUBRE  
El gobernador Mauricio Kuri confirmó que la presidenta Claudia Sheinbaum, vendrá a Querétaro al arranque 
de los estudios para la construcción del Tren México-Querétaro. Esto luego de que anunció en su conferencia 
mañanera su primera visita a la entidad. Señaló que ya mantuvo contacto con su secretaria y platicará con la 
presidenta para conocer más detalles de esta gira y la manera en la que se pueda apoyar en la logística. (N 1 
y 6) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
PROPONEN ELIMINAR PRERROGATIVAS DE 200 MIL MENSUALES A LEGISLADORES EN QUERÉTARO 
El diputado local Mauricio Cárdenas, del PAN, presentó una iniciativa para eliminar las prerrogativas 
mensuales de 200 mil pesos que reciben los legisladores. Esta medida, señaló, busca optimizar el uso de los 
recursos públicos y destinarlos a sectores clave como salud, educación y seguridad. (N 4)  
 
PAN PRETENDE AHORRAR EN CONGRESO LOCAL 180 MDP 
El diputado panista Mauricio Cárdenas, acompañado de la presidenta de la CANACO, Lorena Muñoz, y del 
presidente de la UGRQ, Romualdo Moreno, ingresó en la Oficialía de Partes de la Legislatura, una iniciativa 
de ley que reforma distintos artículos de la Ley Orgánica del del Poder Legislativo del Estado, para eliminar 
las prerrogativas a las y los diputados locales. (EUQ 1 y 3) 
 
“ELIMINAR PRERROGATIVAS ES REVANCHISMO” 
La presidenta de la mesa directiva en el Congreso local, Andrea Tovar, denunció que la reciente iniciativa 
presentada por el PAN para eliminar las prerrogativas de los legisladores es un acto de revanchismo a 
Morena y sus aliados. (AD 12)  
 
LA 4T IMPULSARÁ LA DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO EN QUERÉTARO: CLAUDIA DÍAZ GAYOU 
Claudia Díaz, diputada del PT, confirmó que los partidos de la ‘Cuarta Transformación’ buscan consolidar la 
despenalización del aborto en Querétaro como parte de su agenda legislativa. También expresó su interés en 
formar parte de la comisión que atiende temas de violencia contra las mujeres. Expresó su interés en 
integrar la comisión de violencia. (EUQ 4)  
 
PAN Y MORENA DEBERÍAN APOYAR CAUSAS DE LA GENTE, DICE PAUL OSPITAL 
Paul Ospital, diputado del PRI, señaló que hasta no instalarse la Junta de Coordinación Política, no dirá cuál 
comisión presidirá. Además, destacó que Morena y el PAN están buscando comisiones. (AD 3) 
 
BETY ROBLES TOMA PROTESTA COMO INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE REFORMA AGRARIA DEL 
SENADO 
La senadora Beatriz Robles tomó protesta como integrante de la Comisión de Reforma Agraria, reafirmando 
su compromiso con el fortalecimiento del campo mexicano y la defensa de los derechos de los campesinos y 
pequeños productores. Durante la instalación, subrayó la importancia de garantizar la certeza jurídica de los 
sujetos agrarios, especialmente en estados como Querétaro, donde más del 70% de los campesinos son 
personas de la tercera edad. Destacó la necesidad de facilitar el acceso de las nuevas generaciones al 
desarrollo agrario, eliminando las trabas administrativas que obstaculizan su progreso. (Códice Informativo) 
 
BUSCAN GARANTIZAR LA SEGURIDAD FERROVIARIA 
La diputada federal por el PRI, Abigail Arredondo, propuso una adición a la reforma constitucional en 
materia de vías y transporte ferroviario, para que sea garantizada la seguridad en la prestación del servicio 
de transporte de pasajeros. En el marco de la Sesión Ordinaria de la Cámara de Diputados, detalló que la 
seguridad debe garantizarse tanto en protección de los usuarios frente a la delincuencia, como en el uso 
correcto de los vagones para prevenir accidentes. (EUQ 5) 
 
NORMA PIÑA Y LUPITA MURGUÍA COINCIDEN EL TRABAJO POR LA JUSTICIA Y LA DEMOCRACIA 
La senadora por Querétaro Lupita Murguía, destacó ayer el enorme gusto que tuvo, de saludar a la ministra 
presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, durante la Sesión Solemne en 
conmemoración del Bicentenario de la Instauración del Senado de la República, con la Constitución de 1824. 
(N 1 y 3) 
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LLEGARÁ LA 4T A SAN JUAN DEL RÍO AFIRMA NOROÑA 
Dentro de tres años, la Cuarta Transformación seguirá ganando terreno y llegará a San Juan del Río y a 
Querétaro. Pero, para ello es necesaria la unidad de este movimiento, en especial entre los integrantes de las 
fuerzas políticas que lo integran, afirmó senador y presidente de la Cámara Alta en el Congreso de la Unión, 
Gerardo Fernández. Durante su más reciente visita a esta demarcación, aseguró que en las elecciones 
pasadas hubo un fraude que impidió que Morena ganara la presidencia municipal de San Juan del Río. 
Aseveró que, pese a esta situación, en tres años el partido guinda se repondrá y obtendrá la victoria. (ESSJR 
4) 
 

MUNICIPIOS 
 
A CONSULTA, DECLARATORIA DE BARRIO INDÍGENA 
Se analizará la posibilidad de continuar con la solicitud de nombramiento de San Francisquito como barrio 
indígena, informó el presidente municipal de Querétaro, Felipe Macías, quien destacó la importancia de 
consultar a los habitantes del barrio, quienes se encuentran divididos en sus opiniones sobre este asunto. 
(DQ 7)  
 
ASIGNA GUARDIA CÍVICA EN PARQUE DE JARDINES 
El presidente municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías, anunció la creación de una guardia cívica en 
el parque de la colonia Jardines de la Hacienda, como parte de un plan integral de rehabilitación y seguridad 
en los espacios públicos. Durante un recorrido por el parque, el alcalde informó que se asignará un elemento 
de esta guardia para cumplir con la responsabilidad de guardaparques y garantizar el cuidado del área. (DQ 
7)  
 
ALCALDE FELIFER MACÍAS SUPERVISA CONSTRUCCIÓN DEL CENTRO INTEGRAL DE BIENESTAR 
ANIMAL  
El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, supervisó la construcción del Centro Integral de 
Bienestar Animal que se encuentra ubicada en la delegación Felipe Carrillo Puerto, y es un proyecto que 
representa una inversión de más de 13 millones de pesos, y donde resaltó que este espacio se convertirá en 
un lugar de esparcimiento. (Fórmula Noticias) 
 
TOMA PROTESTA FELIFER MACÍAS A NUEVOS FUNCIONARIOS 
En sesión extraordinaria de Cabildo, el presidente municipal, Felifer Macías, tomó protesta al secretario del 
Ayuntamiento, al secretario de Servicios Públicos Municipales, a la directora del Registro Civil y al 
coordinador general del Comité de Planeación para el Desarrollo Profesional, a quienes los exhortó a 
trabajar con compromiso en beneficio de todas y todos los queretanos. (Fórmula Noticias) 
 
APRUEBAN CALENDARIO DE SESIONES ORDINARIAS DE CABILDO EN QUERÉTARO 
En sesión ordinaria de Cabildo, Ayuntamiento de Querétaro aprobó el calendario de sesiones propuesto por 
el presidente municipal, Felifer Macías, con el objetivo de garantizar certidumbre tanto para los integrantes 
del Ayuntamiento como para la ciudadanía. (...) Asimismo, se aprobaron las actas de las sesiones solemnes 
del 1 y 4 de octubre de 2024, y se designaron a los coordinadores de las fracciones parlamentarias del 
Ayuntamiento: Manuel Pozo por el PAN, Paulina Aguado por Movimiento Ciudadano, Marco León por el 
PVEM, Rosa Corral por Morena y Erika Garfias por el PT. (N 3) 
 
GASPAR TRUEBA ANUNCIÓ LA FERIA DE LA RAZA EN COLÓN; ESPERAN A MÁS DE 100 MIL PERSONAS 
El presidente municipal de Colón, Gaspar Trueba, anunció la edición de la Feria de la Raza, que se celebrará 
del 11 al 20 de octubre en la cabecera municipal. Se espera la asistencia de más de 100 mil personas y una 
derrama económica superior a los 80 mdp, con una variada oferta de actividades y entretenimiento para 
todas las edades. (DQ 11)  
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RODRIGO MONSALVO BUSCA MEJORAR SEGURIDAD Y MOVILIDAD EN EL MARQUÉS 
Rodrigo Monsalvo, presidente municipal de El Marqués, anunció que su administración está enfocada en 
mejorar la seguridad y movilidad del municipio, respondiendo a las principales demandas de los ciudadanos. 
Detalló que ya se trabaja en un plan de patrullaje estratégico y en la adquisición de nuevas unidades de 
transporte para facilitar la movilidad. (N 1 y 3) 
 
INVESTIGAN EN TEQUIS OBRAS INCONCLUSAS 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Héctor Magaña, informó que se están investigando cuatro 
proyectos de infraestructura que se desarrollaron en la pasada administración, ya que éstas se pagaron, pero 
no se ejecutaron. (NSJR 1) 
 
REFORZARÁ MONSALVO LA SEGURIDAD DE LOCALIDADES 
El presidente municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, afirmó que desde su gobierno hay un fuerte 
compromiso en materia seguridad, por lo que ofreció atender en primer lugar a las comunidades que más lo 
requieren. (DQ 5)  
 
TEQUISQUIAPAN APRUEBA DESCUENTO DEL 100% EN MULTAS Y RECARGOS POR PAGO ATRASADO 
DEL PREDIAL 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Héctor Magaña, junto con el cabildo, aprobó descuentos en 
multas y recargos por el pago del impuesto predial, con el objetivo de apoyar la economía familiar. (ADN) 
 
CERO AVIADORES EN COLÓN: GASPAR TRUEBA 
La baja de nóminas y el ordenamiento del organigrama municipal han dado como resultado el ahorro de 900 
mil pesos quincenales, los cuales se podrían traducir en 17 mdp ahorrados al concluir el año, estimó el 
presidente municipal de Colón, Gaspar Trueba. (N 6) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TRAMITA SAT 350 CONSTANCIAS DIARIAS 
En promedio diariamente se tramitan entre 250 a 350 constancias de situación fiscal en Querétaro, refirió el 
administrador desconcentrado, David Salcedo, quien dio a conocer que se ha simplificado la solicitud de este 
documento con el uso solo de la huella digital en las oficinas. (DQ 3)  
 
QUERÉTARO REGISTRA 63 MIL IMPUTADOS EN 2023: INEGI 
Durante el año pasado se iniciaron y abrieron 61 mil 929 averiguaciones previas, investigaciones y carpetas 
de investigación en materia penal. Con ese número el estado es el décimo con más procesos en 2023, 
exponen los resultados del CNPJE-F. El censo, dado a conocer por INEGI, indicó que en ese mismo año se 
contabilizaron 62 mil 309 casos determinados, 2 mil 552 cerrados y 25 mil 978 pendientes. (EUQ 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 

Hay tiro. Quien crea que el mayor pleito local entre Morena y PAN se da por el Congreso, no ha volteado 
hacia Pedro Escobedo. Resulta que el nuevo presidente municipal morenista, Juan Alberto Nava, abrió una 
investigación contra su antecesor, el panista Amarildo Barcenas Reséndiz, por sospechosos y millonarios 
movimientos en la cuenta bancaria del municipio precisamente el último día de su administración, según 
declaró el alcalde al noticiario de ADN Informativo con Rafael Pinzón. Avísenle al senador Agustín Dorantes 
para que ya no lo recomiende. Justicia. La cosecha de compromisos de la alianza Fuerza y Corazón por 
México (PAN-PRI-PRD) sigue para los priistas. Ahora le tocó al presidente de la Comisión Estatal de Procesos 
Internos y Contralor General del Comité Directivo Estatal del PRI, Alberto Lugo Ledesma. Eterno secretario 
del ahora magistrado presidente del Poder Judicial estatal, Braulio Guerra Urbiola, por fin se le recompensó 
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con la rectoría de la Universidad Tecnológica de Corregidora que asumió el lunes. Plural. ¡No le digan a la 
dirigencia de Morena, que aún le cree del PVEM, pero el eterno dirigente verde Ricardo Astudillo, el mismo 
que puso al servicio del PAN dos diputaciones, acaba de conseguirle empleo a su hermano... en el Gobierno 
del estado!. (DQ, ESSJ) 

 

QUERÉTARO NO CORRE, VUELA: LA MAGIA DEL MARATÓN 2024 

Por Abel Magaña 

Este año el Querétaro Maratón no fue simplemente una competencia, se sintió como un vuelo colectivo, una 
sinfonía de esfuerzo, energía y pasión que unió a miles de personas. Desde los primeros rayos del sol, la 
ciudad vibró con una energía inusual y no era solo por el ruido de las zapatillas golpeando el asfalto, era el 
espíritu queretano que, en lugar de correr, volaba. El concepto de “Querétaro no corre, vuela” describe a la 
perfección lo que hemos vivido en esta edición. Más de 30 mil almas llenaron las calles, cada uno con su 
propia historia y motivación, pero todos con un mismo objetivo: superarse y compartir el orgullo de 
pertenecer a una comunidad que no se detiene. En Querétaro, correr no es sólo avanzar, es trascender. Es 
conectar con el paisaje urbano, con la historia que respiran nuestras calles y con los retos que hemos 
superado como ciudad. Los ganadores -que son todos los participantes no sólo cruzaron la meta, volaron 
hacia ella con la convicción de que el deporte es más que competir; es un viaje personal, un desafío que 
transforma vidas. Y no fueron los únicos héroes del día. Familias enteras se alinearon para animar, amigos y 
compañeros de trabajo se dieron cita para apoyar lo que demostró que Querétaro sabe cómo hacer de este 
maratón una experiencia inolvidable. La fuerza de este evento no radica sólo en los tiempos o las medallas. 
Radica en cómo inspira a quienes ven el maratón desde la barrera, en cómo invita a más personas a calzarse 
los tenis y a volar, cada uno a su ritmo, pero todos bajo el mismo cielo queretano. En cada edición, el 
Querétaro Maratón nos recuerda algo esencial: que somos una ciudad de alturas, de sueños compartidos y de 
desafíos superados. Y en este vuelo colectivo, Querétaro no corre, vuela. Pero lo mejor está por venir. El 
domingo 5 de octubre de 2025, Querétaro celebrará la 15a edición de su maratón, un hito que promete ser 
histórico. (ESSJ, DQ) 

 

ASTERISCOS 

Coordinadores. En el cabildo capitalino ya se definieron los coordinadores de los regidores por fuerza 
política. La sorpresa de la sesión fue que el expriista Manuel Pozo Cabrera será el coordinador de regidores 
por el Partido Acción Nacional; Paulina Aguado Romero, por Movimiento Ciudadano; Marco Antonio León 
Hernández, por el Partido Verde Ecologista de México; Rosa Corral Bolaños, por Movimiento de 
Regeneración Nacional; y Erika Garfi as Hernández, por el Partido del Trabajo. PRI-MOR. Mucha 
controversia ha generado la reunión en un café del centro de la ciudad, entre los diputados Andrea Tovar de 
Morena y Paul Ospital del PRI, y es que en el encuentro figuró un tercero, Héctor González. El priista, que en 
campaña apoyó al panista ‘Pancho’ Domínguez para llegar a la gubernatura, se posicionó entre Paul y 
Andrea, lo que provocó jiribilla política y fuertes rumores de que la 4T podría sumar un voto más a su 
alianza en el Congreso local. Viene Sheinbaum. La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, visitará 
Querétaro este fin de semana para iniciar con los estudios técnicos para la construcción del tren México-
Querétaro. A pesar de que ya existen estudios sobre este proyecto, parece ser que el Gobierno federal 
arrancará el proyecto desde cero, por lo que habrá que tomar en cuenta qué decisiones se toman y 
aprovechar la oportunidad para buscar que el estado tenga cuando menos dos estaciones: San Juan del Río y 
Querétaro capital. (AD 14) 

 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 

“O lo dejan... o nos vamos”… Que el consejero nacional del PAN y nieto del fundador, Manuel Gómez Morín, 
participará en una rueda de prensa que se llevará a cabo hoy, miércoles, a las 12:00 horas, en la que, de 
acuerdo con la convocatoria, ofrecerá una visión clave sobre el futuro del Partido Acción Nacional. “Con el 
lema ‘O lo dejan... o nos vamos’, Manuel Gómez Morín anunciará la creación de un movimiento que busca 
devolver al PAN sus valores originales, exigiendo una renovación profunda del partido. Se trata de un 
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recorrido por todo el país, que unificará a los militantes inconformes con la actual dirigencia e intentará 
frenar el proceso de elección del próximo Comité Ejecutivo Nacional”, consignó la invitación. ¡Habrá que ir!. 
Se reúne Del Prete con embajador de Canadá. Que el titular secretario de Desarrollo Sustentable 
(Sedesu), Marco Antonio Del Prete Tercero, sostuvo un encuentro con el embajador de Canadá en México, 
Graeme C. Clark, e integrantes de la Cámara de Comercio del Canadá en México (Cancham), con el fin de 
fortalecer las relaciones entre el sector privado y la administración estatal. Del Prete agradeció la cercanía 
del embajador con Querétaro y señaló que la entidad y Canadá son regiones que comparten valores y 
estrategias en el cuidado del medio ambiente, además del interés en el tema energético, desarrollo de 
talento, capacitación, fomento a la inversión y políticas económicas. Pide regidora sesiones de cabildo 
cuando haya más ciudadanos. Que, en el marco de la sesión de cabildo del Ayuntamiento de Querétaro que 
se llevó a cabo ayer a las 18:00 horas, en la que se aprobó el calendario de sesiones ordinarias, la regidora de 
Movimiento Ciudadano, Paulina Aguado, se pronunció a favor de que estas sean en un horario donde haya 
más ciudadanos presentes y no en la tarde o noche, cuando el edificio está vacío. Con la aprobación de este 
calendario, el ayuntamiento se compromete a sesionar de manera regular para discutir y votar asuntos de 
relevancia para la administración pública municipal dos veces al mes, lo que permitirá, dicen, “una mejor 
organización y transparencia en la toma de decisiones”. ¡Buena propuesta!, ¿no le parece a usted?. (CQRO 2) 

 

BAJO RESERVA 

PRI y PRD también tienen carteras en gobierno capitalino. El panista Felipe Fernando Macías, nos 
recuerdan, también representó al PRI y al PRD como candidato común en su camino para llegar a la alcaldía 
capitalina. Por eso, nos refieren, se observa que no sólo designó a panistas en su gabinete, sino que también 
repartió algunas posiciones de primer nivel a los otros dos partidos referidos. Al PRI le dio la Secretaría de 
Turismo con Mariana Ortiz Cabrera, exsecretaria estatal de la Juventud en el sexenio de José Calzada, y al 
PRD le entregó la Secretaría de la Mujer, con Vanesa Garfias Rojas, excandidata del sol azteca a la alcaldía 
capitalina. Pozo coordinará a los panistas pese a que no milita en el PAN. Acción Nacional, quien 
gobierna en la capital del estado, nos cuentan, designó al expriísta Manuel Pozo Cabrera como su 
coordinador en el Cabildo. El nombramiento, nos dicen, es entendible porque es el regidor de mayor 
experiencia en la fracción azul, pese a que no es militante del PAN, pues recordemos que hace tres años 
renunció al tricolor para ser candidato y después diputado local del desaparecido Querétaro Independiente. 
Con ello, Pozo se convertirá en el principal operador político del alcalde Felifer en el Cabildo. Paulina Aguado 
es la coordinadora de MC; Marco Antonio León Hernández, del PVEM; Rosa Corral Bolaños, de Morena; y 
Erika Garfias, del PT. (EUQ 2) 

 

DÍA MUNDIAL DEL HÁBITAT 

Por Rubén Galicia 

Este año, la ONU ha seleccionado a Querétaro como sede para conmemorar el Día Mundial del Hábitat, un 
evento que se celebra desde 1985 con el fin de reflexionar sobre el estado de nuestras ciudades y el derecho 
de todas y todos a vivirlas de la mejor forma. El hecho de que Querétaro haya sido elegido para ser el 
epicentro de este debate global es un hecho histórico que no debe tomarse a la ligera, particularmente para 
los alcaldes de la zona metropolitana de Querétaro, que en la última década ha sido el área urbana de mayor 
crecimiento en México. El lema de este año, "Involucrar a los jóvenes para crear un futuro urbano mejor", 
nos habla de la urgencia de integrar a las nuevas generaciones en el proceso de diseño y planificación de 
nuestras ciudades. La urbanización en el mundo avanza y la juventud está llamada a ser protagonista de este 
cambio. Para 2050, se espera que el 70 % de la población mundial viva en ciudades, lo que deja en claro que 
el futuro de nuestras comunidades dependerá de la capacidad de planificar ciudades sostenibles y 
equitativas. Para Querétaro, esta es una oportunidad inigualable de mostrar un liderazgo regional y nacional 
en la planificación urbana. La zona metropolitana enfrenta desafíos únicos que hemos comentado en este 
espacio: desde el crecimiento de la población hasta la necesidad urgente de infraestructura y vivienda 
asequible. A pesar de estos retos, Querétaro tiene el potencial de ser un modelo de desarrollo urbano 
sostenible para otras ciudades en México y América Latina. El Día Mundial del Hábitat en nuestro Estado es 
una invitación a los alcaldes de la región para que adopten una visión a largo plazo en la planificación 
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urbana. Esto requiere el diseño de políticas que promuevan no solo el acceso a la vivienda, sino también la 
creación de espacios públicos inclusivos, infraestructura de movilidad eficiente y oportunidades económicas 
para todos, con un enfoque particular en los jóvenes. El Día Mundial del Hábitat también es un llamado a la 
responsabilidad colectiva en el futuro del hábitat humano. Durante estos días, los líderes locales deben 
aprovechar este momento para generar un diálogo profundo sobre el tipo de ciudad que quieren construir. 
No basta con resolver los problemas inmediatos de urbanización; es necesario involucrar a los ciudadanos 
(especialmente a los jóvenes) en la toma de decisiones. La juventud de Querétaro se encuentra ante una 
oportunidad única de formar parte de un evento de alto nivel diplomático que reúne a representantes de 
ciudades de todo el mundo en un laboratorio de soluciones urbanas. La participación activa de la juventud es 
clave, ya que representa el presente y el futuro de nuestras ciudades. Involucrar a las nuevas generaciones 
en el diseño de su propio entorno es una inversión en el desarrollo sostenible, y los líderes de Querétaro 
tienen en sus manos la posibilidad de marcar la diferencia no sólo para su ciudad, sino para el país entero. El 
programa de actividades lo pueden encontrar en el siguiente enlace: https://www.queretaro.gob.mx/ 
whd2024 . El Día Mundial del Hábitat es un llamado a la responsabilidad colectiva en el futuro del hábitat 
humano. (EUQ 9) 

 

FUEGO AMIGO  

Fuerte embotellamiento provocó en la carretera 57 el paso de imponentes tubos de más de 462 toneladas 
que viajan desde Altamira, Tamaulipas a Tula, Hidalgo a una velocidad máxima de 10 kilómetros por hora. El 
gobierno estatal ordenó la detención a la altura de Jofrito, delegación de Santa Rosa Jáuregui, exigiendo 
garantías por el posible daño a los pavimentos. Mínimo. (PA) 

 

FUENTE DE EL MARQUÉS 

Por Juan Antonio del Agua 

Desbandada en el PRI de Querétaro. Cada vez son más los militantes que abandonan el antes poderoso y 
hoy arruinado Partido Revolucionario Institucional encabezado por la valiente Abigail Arredondo. Este 
martes se sumaron a la desbandada el ex candidato a alcalde capitalino y ex dirigente municipal Pancho 
Pérez Rojas y la ex presidenta estatal Isabel Aguilar. A ver quién apaga la luz. Agua de El Pueblito, puro 
chorrito. (PA) 

 

PLAZA DE ARMAS 

Por Sergio A. Venegas Ramírez 

Primera visita de la presidenta de la República. Serenos, morenos: Sabino. Claudia Sheinbaum operó aquí 
en la campaña presidencial de 2006. Comparan a Ifigenia Martínez con doña Josefa Ortiz de Domínguez. Irán 
Mauricio Kuri y Pedro Haces a la protesta de Osornio en la Catem. El Partido Movimiento Ciudadano es 
solamente comparsa del poder. Viene. En el día 13 de su sexenio, o sea el próximo domingo, estará en 
Querétaro la presidenta Claudia Sheinbaum para revisar los temas de interés, como la construcción del tren 
México-Querétaro. Así lo adelantó el mandatario estatal Mauricio Kuri. La noticia resulta del mayor interés 
porque nuestro estado no tiene una alerta de seguridad, como otros, y no es gobernado por Morena, pero 
tiene una enorme carga histórica y es uno de los de mayor inversión extranjera. Hasta el momento no se ha 
dado a conocer la agenda de la visita presidencial y muy probablemente se defina y comparta en los 
próximos días. Es conocida la buena relación de la presidenta Claudia Sheinbaum con el gobernador 
Mauricio Kuri, pero en política dicen que amistad que no se refleje en el presupuesto no es amistad. Con 
López Obrador hubo una buena identificación, pero nulo apoyo a los proyectos locales, como el Paseo 5 de 
Febrero, Acueducto III o la Agencia Estatal de Energía. Los recursos federales se canalizaron a los programas 
de Bienestar. Hoy el gobierno de la República ha colocado entre sus prioridades de obras públicas la 
continuación de los programas ferroviarios, incluido el Tren México-Querétaro, tema a tratar este domingo. 
En los próximos días se darán a conocer detalles de la primera visita de la presidenta Sheinbaum a 
Querétaro. Estaremos pendientes. -Portal quemado- 2006. Pocos saben que Claudia Sheinbaum trabajó en 
Querétaro hace 18 años, en apoyo a la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador, para la 

https://www.queretaro.gob.mx/
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elección que supuestamente se robó Felipe Calderón. Ella y el hoy diputado local Sinuhé Piedragil le dieron 
varias vueltas al estado. El domingo se volverán a ver. -Oído en el 1810- La tirada. Que Chema Tapia, ex 
candidato a presidente municipal de Querétaro, no quería ser regidor, aunque se haya registrado como 
plurinominal y cedió su lugar a Jorge Cevallos para no reconocer el triunfo de Felifer y esperar la renovación 
de las delegaciones federales. Entre las más atractivas están las de Capufe y la de IMSS Bienestar. Que Chema 
permanecerá en Querétaro. Por si estaban con el pendiente. -¡Preeeparen!- Luto. La muerte de la histórica 
lideresa de la izquierda mexicana, Ifigenia Martínez, fue lamentada en amplios círculos políticos y 
académicos de México. A los 99 años, la diputada federal entregó la banda presidencial a Claudia Sheinbaum 
el 1 de octubre pasado. En este sentido, una reportera de radio comparó a doña Ifigenia con ¡La Corregidora! 
por su apoyo a los movimientos sociales que se fraguaron en su casa. Sin comentarios. -¡Aaapunten!- 
Encuentro. Será el sábado 26 de octubre, cuando el gobernador Mauricio Kuri y el diputado federal y 
presidente de la CATEM, Pedro Haces, tomen protesta al comité Querétaro que encabeza Erik Osornio. Es 
indudable la influencia de Haces en la toma de decisiones de San Lázaro y en general en el gobierno federal. 
Por ello será interesante ver esa interacción PAN-Morena. Doy fe. -¡Fuego!- ¿Qué les extraña?. La postura 
de las abanderadas de Movimiento Ciudadano en el Congreso del Estado y el cabildo capitalino, van de la 
mano con la comparsa nacional del partido fundado por el impresentable Dante Delgado. Duermen juntos y 
la mayor prueba de ello, fue la candidatura presidencial, por capricho del político veracruzano, de Jorge 
Álvarez Máynez. ¡Porca miseria!. (PA 2) 

 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Visita. La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, estará en la entidad el próximo domingo para dar el 
banderazo a los trabajos del tren México-Querétaro La duda que surge entre los conocedores es si el 
proyecto cuenta con los dictámenes de impacto ambiental y ordenamiento territorial. Será interesante saber 
si habrá algún proyecto, pues dicen que las condiciones de Querétaro son distintas a las del sureste 
mexicano, Hay apoyo al proyecto, pero uno bien planeado. Retraso. A mis de una semana de haberse 
instalado la LXI Legislatura local, el trabajo legislativo está en pausa, primero por la Mesa Directiva y ahora 
por la titularidad de las comisiones. Nos enteramos que no hay acuerdos y nadie va a ceder, mientras tanto, 
aunque se ingresen iniciativas no se verá avance. Extraños. Quien tomó con gracia la renuncia de algunos 
priistas fue el diputado Paul Ospital, que dijo desconocer a Pancho Pérez e Isabel Aguilar, ya que no se les vio 
en trabajo partidista o de calle en los últimos meses. Lo cierto es que cada vez son menos y se vienen más 
renuncias. (P 2) 

 

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 

Va en serio. Si la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, en su primera visita al estado, reactiva el 
proyecto del tren CdMx - Querétaro - Guadalajara, es que va en serio, porque ningún presidente, desde 
Salinas hasta su antecesor, se vino a comprometer sin estar en campaña. (N) 

 

LAS PRERROGATIVAS 

Desde años pasados, los 25 diputados de sus respectivas legislaturas han recibido, además de su dieta 
mensual, un monto denominado prerrogativas, los cuales consisten en recursos que presuntamente son 
usados para logística y apoyos sociales de los diputados para realizar su labor. El tema es que nunca ha sido 
del todo claro el uso y siempre ha sido objeto de opacidad y falta de transparencia de cómo los diputados 
utilizan estos recursos y cuánto reciben. Ayer, Mauricio Cárdenas Palacios, diputado emanado del PAN, 
presentó una propuesta para eliminar estas prerrogativas que reciben los diputados. La pregunta es ¿por 
qué el PAN, cuando fue mayoría (y ha sido mayoría en al menos las últimas tres legislaturas), no tuvo la 
voluntad política para este tema, sino hasta que se convirtió en la segunda fuerza política? La otra duda, que 
será respondida pronto, es si Morena, ahora como fuerza principal parlamentaria y apelando a sus principios 
de austeridad republicana, atenderá esta propuesta o cuál será el tratamiento. Lo que sí es un hecho, es que 
el uso de las prerrogativas siempre ha sido opaco. Empecemos por revelar en qué se ha usado para otras 
legislaturas. (AD 2) 
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